

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—o—  
 PALMA. Imprenta Balear.  
 Rullán, hermanos.  
 García.  
 MAHON. Orfila (D. Domingo.)  
 IVIZA. Cabot.

Se sale todos los dias excepto los  
 sábados.

# EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—  
 Por un mes.  
 En Mallorca . . . . . 8 rs.  
 En Menorca ó Iviza fran-  
 co de porte . . . . . 10 rs.  
 En los demás puntos del  
 Reino id. id. . . . . 12 rs.  
 Cada número suelto . . . 1 rl.

PALMA.—VIERNES 11 DE FEBRERO DE 1833.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

[De la España.]

Habiendo adelantado la relacion de estos apuntes genealógicos para presentar la marcial figura del mas afortunado de la estirpe de los Leivas, porque tambien lo permitia la circunstancia de ser colateral su parentesco, volvemos á la ascendencia directa de la señora condesa de Teba.

D. Juan Martínez de Leiva, despues de haber servido en las guerras de Portugal, mandó un ejército contra Carlos VIII, con el cual recobró á Millas y tomó á Galadrut. Vendió el señorío de Valde-Ezcaray, que era lo mas saneado de su casa, para desempeñarse de los gastos que le habian ocasionado sus campañas.

D. Sancho Martínez de Leiva acreditó su valor en las guerras de las comunidades y Navarra. Carlos V le tuvo en tal estima, que le eligió para que con él tomase parte en el duelo que se empezó á concertar entre él y el rey Francisco I, en el caso de que no se verificase mas que de uno á uno.

D. Sancho Martínez, señor de Leiva, Baños, Santurde, Ochandui y otros pueblos, pasó sus mocedades en compañía de su tío el principe de Ascoli, y con tan buen modelo llegó á ser un aventajado capitán. Despues de las campañas de Lutrech y cerco de Nápoles, él fué quien rindió al conde San Paul en Lombardía. Tambien se halló en la guerra de Florencia, y jornadas de Viena, Ungría y Tunes. Luego entró en Francia mandando como general la caballería en que servia lo mas lucido del reino.

Gobernó en las posesiones de África y en Guipúzcoa, hasta que en 1533 le destinaron para que fuese á Córcega con las galeras de Nápoles, con las cuales tomó á la Bastida, plaza muy fuerte, contribuyendo á la rendición de San Florencio, Siena, Porto, Hércules, Telamon y Castellon, en la Toscana. Mandó otra vez la caballería en la guerra de Tronto, hasta que pasó á tratar con los duques de Parma y Florencia.

Cayó cautivo en la jornada de los Gelves, despues de haber visto morir á uno de sus hijos combatiendo. Pasó en Constantinopla dos años y medio de penalidades, al cabo de los cuales fué rescatado á costa de su hacienda, con sus hijos, deudos y criados.

Volviendo á su ejercicio de almirante en el Mediterráneo, hizo varias entradas en Levante y Berberia, hallándose en las jornadas de Oran, el Peñon, Zirigo, socorro de Malta, y fortificacion de la Goleta.

Gobernando sesenta galeras de España acompañó á D. Juan de Austria cuando á este príncipe se le confirió el mando supremo de la mar, y tuvo á su cargo guardar las costas de Granada, de cuya provincia fué nombrado virey. Pasó despues á Guipúzcoa, donde murió dejando diez hijos muy pobres.

D. Alonso Martínez de Leiva entró á servir en las galeras de Nápoles, cuando D. Sancho estaba cautivo en Constantinopla, y luego con las galeras de España

apresó mas de cien bajeles, durante la rebelion de Granada.

Sabiendo que D. Juan de Austria estaba cercado por los rebeldes, vendió cuatro lugares que tenia en Nápoles, para levantar aquella célebre compañía de nobles aventureros, en la que entraron á servir como soldados hasta maestros de campo, alistándose en ella cuantos hombres de prendas habia en Italia.

Contribuyó poderosamente con D. Juan á la victoria de Gemblenos, por lo que aquel no solo le fió la guarda de su persona, sino que tambien la resolucion de los asuntos mas graves pendia del consejo de don Alonso.

Empeñó aun mas su casa para representar dignamente á su Rey cerca del duque de Saboya, y no fué á Milan, para donde le nombró capitan general, por entender en los preparativos contra Inglaterra, á donde se dirigió con La Formidable, como segundo del duque de Medina Sidonia, para morir como tantos otros en las costas de Irlanda el año funesto de 1588.

Digno es de mencion su hermano don Pedro de Leiva, que condujo hábilmente por espacio de cuarenta años, las escuadras de Nápoles y España, presentando varias veces batalla á los venecianos, que no aceptaron, sin embargo de que les provocaba continuamente en el Adriático, aprensándoles multitud de galeras y galeazas.

Don Sancho Martínez de Leiva, Menino de la emperatriz, acompañó á don Juan de Cardona á las jornadas de Argel y la Marmora, Italia y Flandes. Gobernó muchos años las galeras de España y Nápoles, y murió siendo capitan general de la armada del Mediterráneo.

Don Juan de Leiva y la Cerda, sirvió con su abuelo en la marina, se halló en el sitio de Lérida, y luego fué virey de Nueva España.

Don Pedro de Leiva y de la Cerda, teniente general de las galeras de España, capitan general de la escuadra de Cerdeña, fué el último varon de este linaje, y recayendo esta noble casa en hembra, su historia se enlaza con las de Montijo y Teba, ilustres tambien.

Ademas de los linages de que hemos hablado, Juan Martínez de Leiva, á mediados del siglo XIV, casó con D. Guiomar Manuel parienta del rey de Castilla.

Otros enlaces y particularmente los mas inmediatos pueden inferirse por los apellidos de una de las últimas condesas, que son Fernandez de Córdoba, La Cerda, Leyva, Gamboa, La Lama, Tellez Giron, Pacheco, Portocarrero, Alvarez de Toledo, Portugal, Ponce de Salazar é Inglaterra, Sandoval, Castilla y Velez de Guevara.

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 1.º de febrero.

De la Corona tomamos las siguientes nuevas militares:

«Se nos asegura que la comandancia del campo de Gibraltar va á ser considerada como capitania general para el derecho al goce del cuartel de teniente general, en favor de los mariscales de campo que la sirvan durante dos años. Esta declaracion estensiva hoy á esta

clase superior del ejército, tenemos entendido que habia sido ya anteriormente objeto de alguna concesion particular.

Se vuelve á tratar de la formacion de presidios militares, para cuyos establecimientos se designan las islas Baleares.

Aunque nos parece que estaba consignado en el presupuesto del año anterior que los oficiales de los cuerpos facultativos disfrutasen el sueldo de los empleos que tuviesen en el ejército (medida cuya justicia en tesis general, no queremos entrar á discutir, asi como tampoco la del dualismo, origen de ella) no habia podido satisfacerse sin embargo, esta disposicion por falta de medios para llevarla á cabo, atendido al gran recargo que sobre este capítulo del presupuesto aparecia. Segun tenemos entendido parece que va á espedirse una real orden para el cumplimiento de aquella obligacion detallada en todas sus partes, de modo que no ofrezca dudas á los individuos que comprenda; pero limitando el derecho á cobrar el sueldo á los dos años de gozar el empleo superior inmediato.»

Idem 2.

El brigadier del cuerpo de E. M. D. José Maria Mathé, director de telégrafos, debe salir de esta corte de un dia á otro para verificar el estudio y primeros trabajos conducentes al establecimiento de la línea de telégrafos eléctricos que ha de unir á esta capital con la frontera de Francia, atravesando las provincias de Madrid, Guadalajara, Zaragoza, Pamplona y Guipúzcoa. Parece que con este motivo, el ministerio de la guerra dió las órdenes convenientes para que al citado brigadier se le dispensen por las autoridades militares los ausilios que considere necesarios.

En Cartagena se espera de un momento á otro la llegada de nuestra escuadrilla de instruccion del Mediterráneo. Dicen que el objeto de su arribo es el de repararse de víveres y recibir una cantidad respetable, con el objeto de salir despues para Génova, Nápoles y otros puntos del extranjero.

Cartas de Madrid, dice el *Faro Cartaginés*, anuncian que el Sr. brigadier Pinzon se disponia á salir de la corte para esta plaza, á fin de tomar posesion de su destino.

Se asegura que el vapor que debe llegar á este puerto el dia 24, conducirá á su bordo al Esmo. Sr. D. Joaquin Bocalan, comandante general de marina de este departamento.

Han sido nombrados vocales de la direccion general de la carta geográfica de España, los brigadieres D. Antonio Terrero y D. Celestino del Piélagos, el primero jefe de estudios de la escuela especial del cuerpo de E. M. y el segundo jefe del depósito topográfico del de ingenieros.

Ayer 27 debió emprender la marcha para Pamplona, desde Vitoria, el primer batallon del regimiento de infanteria de Sevilla; el segundo lo verificará tan pronto como sea relevado de los cantones que ocupa en la provincia de Guipúzcoa.

Segun vemos en un periódico de Sevilla, el vapor de guerra *Peninsula* va destinado de real orden á aquel puerto á la disposicion de SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Idem 5.

Ayer se celebró en la iglesia de S. Isidro el Real, con toda pompa y solemnidad, la funcion de accion de gracias prevenida por la real orden de 25 del mes próximo pasado, en conmemoracion del suceso terrible ocurrido en igual dia del año último, en el que tan manifiesta se descubrió la proteccion que á la divina Providencia ha merecido siempre el trono de San Fernando. La funcion, que se compuso de una misa cantada, en que ofició de pontifical el Emmo. cardinal arzobispo de Toledo, y de un solemne *Te-Deum*, empezó á poco mas de las once, y concluyó cerca de las dos de la tarde. Asistieron todos los señores ministros, los altos cuerpos del Estado, representados por sus respectivos presidentes y varios individuos de su seno, comisiones de la grandeza, de todas las secretarias del despacho, de los tribunales, de los cuerpos de la guarnicion, y un crecido número de generales, magistrados y hombres políticos, formando un conjunto de todo lo mas brillante y distinguido que encierra la capital. Digno de la ocasion que le motivaba y del escogido auditorio á que lo dirigia, fué el sermón que predicó durante la misa el conocido orador sagrado D. Pedro Arenas.

El tema de su sentida oracion fué la proteccion especiabilísima que en todos tiempos ha dispensado la Reina de los Angeles al trono y al pueblo español. ¿Qué ocasion mas oportuna que la de ayer para recordar y agradecer con fervoroso entusiasmo las antiguas y recientes pruebas de aquella proteccion divina?

Por la tarde fueron SS. MM. en coche descubierta al Santuario de Nuestra Señora de Atocha, donde se cantó con toda solemnidad una Salve. En el mismo carruaje iba la escelsa Heredera del Trono con su nodriza. Tambien asistió á esta funcion S. M. la Reina Madre.

Nos escriben de Valencia, con fecha del 30 de enero último, haber llegado á dicha capital el brigadier de ingenieros Sr. Miquel y Polo director de la fortificacion de la fortaleza de Isabel II en el puerto de Mahon.

La inteligencia, prontitud, perfeccion y economia con que se ha construido esta fortaleza á la vista de los extranjeros, le han adquirido gran celebridad y ensalzado la gloria del cuerpo de ingenieros.

Ya hemos consignado con placer que en Paris se ha modificado en un sentido favorable la opinion respecto al casamiento; pero esto no ha impedido que en una parte del público, como en la alta sociedad, se le mire aun muy mal. En vista de las calumnias que de la joven esposa habian circulado algunas gentes, el prefecto de policia habia dado las órdenes mas severas, y preso á algunas. En los salones de la aristocracia legitimista la guerra era de otra clase. Entre los dichos feices que se refieren, el *Times* cuenta se decia en Paris que la *pasion del imperio* habia dejado su lugar al *imperio de la pasion*.

La prensa, afecta á las antiguas monarquias, es la que naturalmente sigue mostrándose mas hostil al enlace. La *Asamblea nacional* dice que el discurso de las Tullerías es mas que un manifiesto, es un programa que se dirige no solo á la Francia, sino tambien á la antigua Europa.

Los diarios de Paris, llegados anoche, publican el siguiente despacho telegráfico fechado en Madrid el 22:

«Habla hace algunos dias de un contrato que se discutia entre capitalistas extranjeros y el gobierno español para obtener un empréstito sobre los pagarés de bienes nacionales. Esta negociacion ha quedado terminada ayer. El prestamo con cincuenta y siete millones.»

No obstante, el caracter semi oficial que tiene el anterior despacho, creemos que las cosas no estan tan definitivamente terminadas como el despacho lo afirma. La baja de los fondos españoles se ha anunciado tambien por telegrafo á las bolsas extranjeras, añadiendo que era efecto de maniobras de la oposicion. Despues de haberse resentido algo en Paris nuestra deuda interior, se recobró alguna cosa el 26, cerrando á 40 y 1/2. Ayer tambien mejoraron algo los fondos en Madrid, efecto de la liquidacion de fines de mes.

En los diarios oficiales los habilitados de todas las clases anuncian que mañana podran recoger la paga de enero las que de ellos cobian.

El temporal que hemos experimentado y continuamos experimentando en Madrid, es general en todas las provincias, segun vemos por la correspondencia que recibimos ayer. Los campos, que presentan excelente aspecto, casi en todas partes, mejorarán indudablemente. Una escepcion de esta regla es Galicia, donde las fuertes y reiteradas lluvias no han permitido hasta ahora hacer las siembras. Véase lo que dicen de la Coruña con fecha del 25:

«Asomóse por fin el Nordeste: Dios quiera asegurárnosle por unos cuantos dias; no el placer de ver un cielo claro y despejado y el de poder ir mas allá de las murallas es lo que nos hace elevarle nuestros ruegos: se trata de la subsistencia de las poblaciones rurales y de la salud pública: fijo el vendabal desde mediados de setiembre tras una cosecha desgraciada, aun no habian podido hacerse las siembras por las continuas lluvias y los fuertes ventarrones: cargada de humedad la atmósfera, las enfermedades acrecieron en estos dias hasta un punto alarmante: demos, pues, gracias á Dios porque ha deshecho tan negra perspectiva con solo un cambio de viento, y roguémosle nos lo conserve por algunos dias: uno de los ramos de la riqueza pública que mas han padecido con lo que bien podremos llamar un fenómeno, es sin disputa la navegacion: se calculan en ciento los buques arribados durante él á las hospitalarias costas de Galicia: todos sus puertos y calas se hallaban cual nunca poblados: se comprende esto muy facilmente con solo reflexionar que nuestra costa forma un bellissimo paréntesis de conchas y rias en la larga cadena de barras que se mide desde el Bidasoa al Eo, y desde el Miño al Guadiana: ascienden á 18 los naufragios ocurridos en la parte europea del Océano de que tenemos noticias, siete lo sufrieron buques españoles: estos han salvado con circunstancias honrosísimas tres extranjeros, y estos cuatro de aquellos: nuestra bahía en fin y la del Ferrol llenas de buques el sábado, se desconocian ayer, pero pronto se repondrán con los venidos del Norte.

A última hora.—Nuestro gozo en el pozo.—El Nordeste desapareció, y ya hoy nos azota el Sud-oeste con sus chubascos.»

Por lo demas las noticias que nos comunican nuestros corresponsales son de escasa importancia, si se exceptuan las referentes á elecciones.

Segun nos dicen de Albacete, por el distrito de Montealegre se presenta candidato á la diputacion el coronel don Cosme Teresa de Amoros y es probable que lo apoyen todos los partidos.

En Elche de la Sierra se presenta contra don Eduardo Fernandez San Roman don Salustiano Olózaga; pero todas las probabilidades están por el primero.

El día 27 han debido principiar los trabajos del ferro-carril de Barcelona á Morella por el puente que ha de atravesar la carretera real en el pueblo de Sans, y segun parece, cuanto antes se emprenderán simultáneamente en varios trozos de la línea con toda la actividad imaginable.

Con fecha 26 del actual nos escriben lo siguiente de san Fernando (Cádiz):

«Segun el artículo 34 del real decreto de 23 de agosto de 1851 para llevar á efecto la ley de 3 del mismo que dispone la liquidacion general de la deuda del tesoro, debe procederse por semestres, á la amortizacion de los billetes que el mismo espide, á los acreedores, por medio de una subasta, y si esta no tuviese efecto por falta de licitadores, se verificará por sorteo; mas habiéndose suspendido la que debió tener lugar en el 1.º de 1852 por real órden de 27 de agosto del mismo, aplazándose para mas adelante y para cuando tuviese lugar la del segundo semestre, en atencion á la escasa importancia de los créditos que en aquella fecha estaban en circulacion, seria de desear que el Excmo. Sr. ministro de hacienda mandase tuviese lugar aquel acto, toda vez que segun el estado que publica la Gaceta de 9 del corriente resulta que hasta fin de año se han expedido mandatos de pago por 25.791,750 rs. 26 mrs. suma que parece no está en el caso de tenerse por de escasa importancia. Tambien seria de desear no se echase en olvido el pago de los intereses que en el segundo semestre del citado año, han devenido dichos billetes.»

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

ISLA DE CUBA.

De la Crónica de Nueva-York del 3 de enero tomamos lo siguiente:

Entró ayer en este puerto el vapor Empire City, procedente de Nueva-Orleans y la Habana. Las fechas del último punto alcanzan al 29 de diciembre anterior.

Asi en la capital como en toda la isla reinaba la tranquilidad mas completa, y sin embargo de que en algunos puntos continuaba su obra el cólera y las viruelas, aunque con mucha menos intension que en los dias anteriores, las diversiones públicas estaban á la órden del día.

En la mañana del 26 de diciembre el señor gobernador capitán general, aprovechando los dias festivos, habia salido de la capital para hacer una visita oficial á las inmediatas jurisdicciones. A consecuencia de hallarse indispuerto el general segundo cabo de la isla, habia tomado el mando de la plaza el mariscal de campo don Mariano Carrillo, director sub-inspector de ingenieros.

Ademas de varios artículos sobre diferentes partes del mensaje del presidente de los Estados-Unidos, y sobre las relaciones comerciales de este pais con Cuba, el Diario de la Marina dedica otros muy interesantes al examen de la balanza general que se acaba de publicar de oficio sobre las operaciones de nuestro comercio en aquella isla en el año de 1851. Como no hemos recibido este importante documento, no podemos examinarlo con la detencion que se requiere, pero lo haremos asi que llegue á nuestras manos, limitándonos á decir por ahora que la extraccion total de azúcar en el referido año, segun los datos completos de todas las aduanas, ascendió á 4.539,904 cajas. El valor general de la esportacion de productos ascendió á la inmensa suma de 31.341,583 duros y 3 1/2 reales.

Las noticias del interior de la isla, no carecen de interes. Segun el Correo de Trinidad del 22, habia principiado con buen éxito la molienda de los ingenios del Valle. El rendimiento era bastante regular á pesar de lo copioso y tardío de las lluvias; el guarapo, por

término medio, pesaba diez granos y cuajaba bien, y el fruto daba marcadas señales de bondad.

Las noticias relativas á las cosechas, recibidas de Santiago de Cuba, distan mucho de ser tan favorables. Dice el Orden del 7: «En tanto que otros puntos de la isla han comenzado ya sus cosechas del azúcar en Cuba estamos atrasadísimos en ella, asi por la asoladora epidemia que nos aflige, como por el terremoto del 26, pues si la primera nos ha arrebatado una gran parte de los brazos de nuestras fincas, y muy particularmente en los ingenios, el terremoto y los siguientes temblores de tierra (segun la distincion que se hace en Cuba entre los terremotos fuertes y los ligeros), han descompuesto los trenes, que en algunos ingenios han quedado completamente inutilizados. Asi es que habrá muchos que hagan una zafra muy disminuida, y acaso no falten algunos que absolutamente puedan moler. Poco lisonjera es por cierto la situacion de nuestros hacendados y demas propietarios con las desgracias que sobre nosotros han llovido.»

De la misma ciudad escriben con fecha 10 que el cólera habia disminuido notablemente, pues los casos funestos no escedian de ocho á doce diarios, al paso que algunos dias antes llegaban hasta noventa y ciento. En varias haciendas hasta el partido del Saltadero, seguia causando estragos, sobre todo entre la raza negra. En el Cobre y en la Palma, habia uno que otro caso dentro de la poblacion.

En Bayamo iba tambien desapareciendo rápidamente el terrible mal; el 15 no hubo mas que seis casos funestos, mientras que en los dias anteriores llegaron hasta doce. Del mismo punto escriben que el cólera habia atacado hasta los animales, y se menciona la muerte de perros, caballos, novillos, carneros, cerdos y aun gallinas, que espiraron en medio de fuertes vómitos y lastimosos quejidos.

En Manzanillo habia empezado á desarrollarse el mismo mal y parece que hacia muchos estragos en el partido del Blanquizal y callejon de los aposentos.

Una persona de Canto del Embarcadero, dice que durante la epidemia en aquel caserío y cuartón de las Cayamas, no llegaron á 100 las personas atacadas, pero que murieron de 75 á 80. Desde el 26 de noviembre el cólera habia cesado del todo allí.

El Pénix de Sancti Spiritus refiere los pormenores de una ocurrencia muy lamentable en el ingenio nombrado Mapos, del coronel don Antonio Modesto del Valle. Habiendo rebentado la caldera de la máquina, destruyó la casa donde se hallaba, y perecieron en la catástrofe cinco personas, entre ellas el contramayoral, cuya cabeza se encontró desprendida del tronco. Los contusos y heridos ascendian á diez pero la mayor parte de ellos estaban fuera de peligro. Se calculaba el valor de la pérdida en 50,000 duros.

Segun la Prensa de la Habana, el señor gobernador capitán general ha nombrado asesor militar de la ciudad de Jaruco y su jurisdiccion al licenciado D. José Joaquin Martinez.

En la tarde del 3 se verificó en Guanabacoa el acto de ser recibido caballero de la real y distinguida órden de Carlos III D. Narciso Moran.

VARIEDADES.

Ascension aereostática.

El 2 de diciembre, un globo aereostático conducido por los señores Deschamps y Lannoy, partió á las nueve y cincuenta y dos minutos de la mañana de la fábrica de gas de Vaugirard, y se elevó con rapidez bajo una lluvia fina y abundante, y acompañado por la niebla y un viento de O. E. bastante sensibles. El barometro marcaba entonces 761 m., y el termometro centigrado 5º 3 sobre 0. Mr. Lannoy que ha referido esta ascension,

dice que á 400 m. de altura, la lluvia cesado, y el globo penetraba en la capa nubes á 500 m. El termómetro bajó en momento dos grados. El viento impulsó el globo en direccion O. N. O. Se oyó en el estampido de los cañonazos que se hacian en Paris, percibiéndose despues cada detonacion un ligero temblor en la cubierta del globo, á causa de la da aérea que pasaba hiriendo el timpano los aeronautas y la seda de la máquina 800 m. oyeron un nuevo cañonazo de un eco sordo bastante perceptible. Despues los viajeros no oyeron mas cañonazos de sucederse con veinte minutos de intervalo. A 900 m. mas arriba del punto donde cesado de percibirse el ruido del cañon, decir, á 1,700 m de tierra, se volvió de nuevo, lo que parecia probar, segun lo que las ondas sonoras eran llevadas por corrientes contrarias de la atmosfera. A 1,300 m se encontraban en medio de la de nubes; la oscuridad era bastante y el termómetro se mantenía bajo 0 de haber subido á 6º y 7º. A los 1,000 salian del E. y la inferior O. N. O., se putaban el globo que se retorcia entre dos fuerzas contrarias. A 2,000 m el silencio. Eran las diez y veinte y nueve minutos; un silencio solemne reinaba en el cielo. La superficie de las nubes se estaba bajo del globo siguiendo una vasta curvatura alrededor por otras mas elevadas. Entonces los aeronautas vieron á unos 1 m de distancia la imágen de su globo sobre una nube herida por los rayos del sol. El gas se habia dilatado á causa de la tension y era necesario abrir la válvula de los viajeros se levantó y tiró la correa al mismo tiempo se reprodujo esta imágen.

Tal espectáculo hizo una impresion profunda en los viajeros, que con gran sentimiento ron desvanecerse aquel espejo seis minutos despues de su aparicion. El gas dilatado rápidamente los aeronautas á 3,000 m. una masa de nubes que acababan de dejar, pareció como un mar de cielo sobre el cual ban los rayos del sol. A medida que el globo se elevaba mas, la superficie de esta se veia menos convexa, y al cabo de un tiempo apareció casi completamente plana mientras que el globo era impulsado en direccion del O. S. O.; las nubes superiores parecian obedecer á una corriente que el termómetro estaba á 12º; en seguida variando hasta 4º y 9º. El globo tomó cerca de Nancy hácia las tres de la tarde, pues de unas cinco horas de viaje. Mr. Lannoy se propone hacer otras ascensiones y explicar los fenómenos químicos de la atmosfera, acompañado de Clatin, cuyos experimentos químicos nos hacen esperar grandes resultados para la meteorología y ciencias con quien está relacionada.

El número de libros, folletos y periódicos impresos ó reimprimos en Francia en 1851 eleva, segun el periódico especial de la Librería á 8,261. En 1851 solo fué 7,350. Estos han sido impresos ó reimprimos en Paris tanto en la imprenta imperial como por 80 impresores de la capital y alrededor 4,321; 3,925 en los 85 departamentos y en la Argelia, 7,682 están escritas en francés excepto 64 en dialecto de las antiguas provincias. Se han impreso además 90 en idioma alemán; 44 en inglés; 4 en árabe; 111 en español; 66 en griego; 6 en hebreo; 21 italiano; 203 en latín; 15 en portugués; 1 polaco; 3 en diferentes idiomas del Oriente y 6 libros políglotas.

Se han publicado tambien 4,519 grabados ó litografías; 171 mapas geográficos; 13 piezas de música vocal, y 1,076 de instrumental.

Sentencias filosoficas.

Nuestras pasiones son otros tantos Fenix que renacen de sus cenizas. El fin de la una es el principio de la otra.

Las pasiones mas violentas son aquellas que resultan de las inclinaciones y de las dificultades. Remedio. Procurad aplanaros y os tranquilizareis.

El que habla con talento a un necio, es lo mismo que el que manifiesta un diamante a un ciego.

Un gran nombre, es un magnifico pedestal que no está hecho para una figura ordinaria ni comun. Si el vuestro lo es, colocaos y representad... Mirad que os miramos.

La mayor parte de nuestras pérdidas provienen por lo regular, de nuestras temeridades. La fortuna no busca a quien duerme, ni a quien la solicita en las nubes. Es cierto que vuela, pero es rastreramente. Nuestros deberes son otros tantos acreedores que exigen a todas horas su paga y... hay pocos en este mundo que no les debemos sus cardos.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Gobierno militar de la isla de Mallorca y de la plaza de Palma.

Orden de la plaza del 10 de febrero de 1855, en Palma.

Artículo 1º Todo gefe ú oficial del ejército al ser baja en el arma de que dependa por pasé á la situacion de expectacion de retiro, retirado ó licenciado, se

le facilitará por el cuerpo, direccion ó clase á que pertenezca, copia legalizada de su última hoja de servicios, sin conceptuar, de cuyo documento podrá sacar el interesado las copias que necesitare acompañar á sus pretensiones, sirviéndole á él y á su familia de ejecutoria para acreditar en todo tiempo y circunstancias los servicios que hubiere prestado al Estado.

Art. 5.º A todos los gefes y oficiales que en la actualidad se hallan retirados ó licenciados se les facilitará á solicitud propia, si ya no la tuvieren, copia de su hoja de servicios por las capitánias generales ó direcciones generales en que existieren estos documentos, con el fin de que tenga cumplido efecto lo que se preceptua en el art. 1.º

Lo que se inserta en los periódicos de esta capital á fin de que llegue á noticia de todos los individuos residentes en esta isla y se hallen comprendidos en la citada real orden.—D. O. de S. E.—El secretario interino, Francisco Florit.

INSTITUTO BALEAR.

Habiéndose dignado mandar S. M. la Reina (Q. D. G.) por real orden de 22 del anterior, que se lleve desde luego á efecto el restablecimiento de la cátedra de francés de este Instituto, y que el profesor nombrado para desempeñarla, se encargue ademas de la enseñanza de lengua ingle-

sa; se hace saber al público, que la matrícula de dichas asignaturas sueltas, estará abierta todos los dias en la secretaria del establecimiento de 8 1/2 á 12 por la mañana, y de 2 1/2 á 5 por la tarde hasta el 17 del actual inclusive. Palma 10 de febrero de 1855.—P. D. del D.—Andrés Barceló y Muntaner Srio.

D. Mariano Peralta auditor de guerra honorario, y juez togado de primera instancia del partido de Palma.

Por el presente, cito, llamo y emplazo á todo el que se considere con derecho por alodio, censo, fideicomiso, ú otro derecho sobre el primer piso de la casa situada en la plaza del Mercado, parroquia de San Nicolas, núm. 6, de la manz. 166, propio de Ana Forteza Ros, viuda de Antonio Piña, para que se presenten en el término de nueve dias á deducirlo en este juzgado y escribanía del infrascrito, bajo apercibi-

miento de que pasado dicho término sin haberlo verificado le parará el perjuicio que haya lugar. Palma 10 de febrero de 1855.—Mariano Peralta —Por mandado de S. S.—José Arbós y Rubí.

El M. I. Sr. Juez de primera instancia de este partido ha señalado el dia 14 de los corrientes á las 10 de su mañana para la subasta y remate de una algorfa ó piso, y una casa yeseria con sus pertenencias y otra casa meson llamado de Inca sitas estas propiedades en esta ciudad parroquia de Sta. Eulalia, las dos primeras manzana 87 numero 10, 11, y 12 de la calle del Socorredor ó del presidio viejo, y la otra ó sea el meson en la calle de la zapateria de amunt manzana 6, numero 5 al tenor de los albalanes de subasta que obran en la escribania del infrascrito y copia de los mismos en poder del pregonero público Francisco Tomas. Palma 9 de febrero de 1855.—P. M. D. S. S.—Antonio Cañellas escribano.

BOLETIN ELECTORAL

RESULTADO de la votacion de hoy 14 de febrero en el distrito de esta capital.

	1.ª SECCION.	2.ª SECCION.	TOTAL.
Sr. D. Fermin Figueras, candidato monarquico-constitucional.	42 vot.	49 vot.	91 vot.
Sr. Conde de San Simon, candidato progresista.	74 »	43 »	117 »

PUERTO DE PALMA.

BUQUE ENTRADO.

Día 10.

De Málaga y Alicante en 2 dias laud Carmen, de 46 ton., pat. Izquierdo, con 24 pasajeros, hierro, cebada y efectos.

DESPACHADO.

Día 10.

Para Mahon laud Santa Bárbara, de 19 ton., pat. Noguera, con 3 pasag. y carbon.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SANTA EULALIA, VIRGEN Y MARTIR.

En los años del Señor 289 nació en Barcelona la gloriosa santa Eulalia. Era de un ingenio claro, de una penetración vivísima y sobre todo de un genio decididamente declarado por las obras de piedad. Sus padres la amaban en extremo, y temiendo la persecución de Diocleciano se retiraron á una granja distante tres millas de la ciudad. Deleitábase la niña Eulalia con la soledad y contemplación, pero al oír que había llegado á Barcelona Daciano comisionado del emperador para ejecutar la persecución de los cristianos, á la mitad de la noche, sola, sin testigos ni custodia salió de la casa paterna, y llegó á la ciudad á la hora en que se practicaba el juicio. Llena de un valor inimitable reprendió la ceguera de Daciano y le amenazó con los castigos del verdadero Dios. No contaba mas que trece ó catorce años, y en tan tierna edad tuvo valor para sufrir los azotes, el ecúleo, y colgada en el los ángulos y las hachas

encendidas en aceite. Bramando de cólera Daciano viéndose vencido por la delicadeza de una tierna doncella, mandó que de ningún modo se quitase de la cruz su cadáver desnudo, pero el cielo lo ocultó á las deshonestas miradas cayendo tanta nieve, que lo cubrió como con un candidísimo velo. La catedral de Barcelona además del título de Santa Cruz tiene el de Santa Eulalia.

CULTOS.

Mañana en la parroquia de Santa Eulalia, se celebra la fiesta de dicha Santa con misa solemne y sermón, que dirá Don Tomàs Berga, Presbítero.

VARIACIONES ADMSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	6 grad.	27 p. 6	82
12 del día.	9	27 6	79
5 de la tarde.	8	27 6	77

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 6 hs. 49 ms.  
Pónese á las — 5 » 41 »  
Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 44 ms. 36 s.

ANUNCIOS.

En la carpintería de Mar-

tin hermanos que se halla en el Ex-Convento de las monjas de la Misericordia y tiene la entrada por la misma que el juzgado de primera instancia, se hallan muebles de toda clase, de buena construcción y elegante gusto á precios cómodos.

Se desea encontrar un joven para servir: darán razón en la entrada que pasa detrás la pescadería nueva.

En la cuesta nueva de Santo Domingo casa de Sureda número 41 piso 2.º se venden muebles de todas clases.

Se alquila un entresuelo situado en la calle de San Roque, dependiente del zaguan número 30. Posee las comodidades necesarias para una reducida familia.

Para mayores pormenores puede acudirse á las oficinas de este periódico.

Se desea vender un molino de aceite, vulgo *tafona*, de dos bigas, en la villa de Binisalem. Para mayores pormenores puede acudirse á D. Juan Bautista Gelabert, vecino de dicha villa.

En el llano del castillo de Bellver junto á la cantera se establecen porciones de terreno, vulgo *trats*, para construir casas de recreo, cuyo plano estará de manifiesto en la tienda de Don José Burghart, el cual dará razón á los que deseen adquirir por establecimiento dichas porciones de terreno.

Se alquila una casa zaguan que reúne bastantes comodidades, situada en la calle de Carazas número 14. Darán razón en la misma casa.

Esta para alquilar una casa zaguan situada en la calle de Bordils.

En la noche del 8 del corriente y en los salones del Circulo mallorquin se vendió una plancha brazalete de oro con una miniatura, guarnecida de pedrería: se suplica á la persona que la tenga en su poder se sirva entregarla al conserje de dicho Circulo ó en esta imprenta donde darán razón de su dueño que además de dar las gracias gratificará el hallazgo competentemente.

Están para vender de 80 á 87 cuarteradas del predio *San Ollandis* de ensitas en el termino de esta ciudad en el camino de Sineu, tanto en pequeñas porciones como todas de una vez: para el ajuste podrán pasar á la calle de Llums frente la droguería de Boscana que vive encargado.

En la calle den Sans manzana 6 número 20, hay para alquilar un almacén de mucha capacidad. En la misma casa darán razón.

Se desea un piso espacioso, y con buenas luces, aunque fuese con muebles. Su dueño podrá dirigir nota á esta dacción.

Correos.— Por causa del mal tiempo se ha suspendido la salida del de Barcelona la cual verificará mañana á las once.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR  
Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES  
Calle de San Francisco, número 30.